

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 tarde Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny-6-entresuelo.

Precio: **4** REALES al mes

en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'30 mixto, 8'40 m., 2'25 y 4 t. mixto.
Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, 41 m. mixto, y 5'45 t.
Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'45 t.
Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, 11'45 m., mixto y 5'40 t.
Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. y 5'40 t.

ADVERTENCIA.

A fin de no crearnos dificultades ni perjuicios, suplicamos á los señores suscritores forenses que se sirvan ponerse al corriente con esta Administracion.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Silvestre papa y confesor. Nació en Roma, sucediendo á Melquíades en la dignidad primera de la Iglesia. Bautizó al emperador Constantino y celebró dos grandes concilios: el niceno, compuesto de 380 obispos y el romano, al que asistieron 284. En ambos fué condenada la heregía de Arrio. Decretó muchas cosas importantes á la disciplina; y habiendo muerto en el ósculo del Señor, fué sepultado en el cementerio de Priscila.

CULTOS.—*Mañana viernes.*—En San Nicolas concluyen las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis, á las diez nona y misa mayor. Por la tarde los actos de coro, trisagio y sermon por Don Merchor Planas, éstacion y la reserva precedida de *Te-Deum*.

En la Catedral en conmemoracion del aniversario de la conquista de esta Isla el M. I. Ayuntamiento asistirá á los solemnes cultos de costumbre á las diez se cantará la misa mayor con sermon por D. Guillermo Villalonga y despues de la misa se cantará el *Te-Deum*.

En San Cayetano á las once y media de la mañana se dará principio á los trece viérnes en honra de San Francisco de Paula.

En Montesion á las cuatro y media de la tarde sermon en accion de gracias por los beneficios recibidos, predicando el P. Juan Mir, expuesta S. D. M. Despues *Te-Deum* y reserva.

En Santa Cruz al anochecer el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus.

CORTE DE MARÍA.—En San Cayetano á la Virgen del Amor hermoso.

GACETILLA LOCAL.

Ayer se verificó la segunda reunion para tratar de establecer en esta capital un Patronato de presos y detenidos; y aunque no tan numerosa como la primera, fué sin embargo bastante concurrida.

Leyóse el dictámen de la comision nombrada

para examinar el proyecto de Reglamento y despues de una larga discusion en la que tomaron parte los Sres. Canals, Rosselló, Sampol, Herreros y algunos otros, se acordó introducir varias modificaciones en el título que debe llevar la sociedad y en el artículo 1.º del Reglamento.

Sabemos que la junta de Abogados de Palma tiene redactados unos capítulos de los fueros vigentes en Mallorca y que en breve se convocará una reunion de todos los jurisconsultos que puedan ilustrar y esclarecer tan interesante materia, con el fin de presentar á la comision oficial de unificacion de códigos, una memoria concienzuda y razonada en demanda de la confirmacion de todos aquellos usos y costumbres jurídicas que se consideran dignos de ser conservados.

Dice *El Isleño*, refiriéndose á uno de nuestros sueltos, que «nos inspira poca confianza la fe de los fieles Palmesanos.»

Creemos que de nuestras palabras no se deduce en manera alguna que nos inspire poca confianza la fe de nadie si no que no nos la inspira grande la apatía de nuestros paisanos.

Creemos tambien que *El Isleño* no tendrá que hacer grandes esfuerzos de memoria para recordar el día que por millonésima vez se ha lamentado de lo mismo.

Felicitemos á D. Francisco Satorras, por haber sido nombrado Ingeniero Agrónomo de esta Provincia.

Asegúrase que nuestro querido amigo el laureado poeta D. Mateo Obrador no se ha retirado de la direccion del popular semanario *L' Ignorancia*.

Procedente de Mahon fondeó ayer en nuestro puerto el vapor de guerra *Gaditano*, de 2 cañones, al mando de su comandante D. Teobaldo Gibert, con 55 marineros, 36 pasajeros y su equipo.

Dice un periódico portugues, que el Gobierno español ha sido invitado por el de la Gran Bretaña para que España ceda á favor de Inglaterra las islas Baleares á cambio del Peñon de Gibraltar.

Se nos figura que el periódico aludido sueña, como buen portugués, despierto.

Y no publicó la noticia el día de Inocentes.

Por referirse á un hijo de Mallorca copiamos de

un periódico de Madrid el siguiente suelto:

El general Cotoner, como el teniente general más antiguo de los que desempeñan direcciones de las armas, tomó ayer posesion interinamente del cargo de presidente de la Junta consultiva de Guerra.

Deploramos sinceramente, que sin motivo que lo abonara, al empezar la funcion de anoche en el Teatro Principal, algunos espectadores silbaran y vocearan, provocando las justísimas protestas de la mayoría, que quiso hacer respetar los fueros de la civilizacion y la justicia.

El infatigable inventor Edison ha encontrado últimamente el medio de sustituir los caballos de los carruajes por la electricidad.

Con este motivo ha hecho construir un coche que viene á tener la forma de un trineo, y que hace días recorre las calles de esta ciudad.

Por la noche deja tras sí una especie de estela luminosa que inunda de viva claridad todo lo que le rodea.

Está visto que la electricidad se halla llamada á reemplazar á todos los motores conocidos hasta el día.

SECCION NACIONAL.

MADRID 24 DE DICIEMBRE.

Es tal el furor minero que se ha despertado en la provincia de Murcia en busca de oro, por los descubrimientos de la sierra de Miravete, que se han presentado más de mil registros en aquella seccion de Fomento, y como de rechazo han invadido la provincia de Alicante, registrándose toda la sierra de Orihuela, Cox y Callosa de Segura. Tal es el entusiasmo que ha producido el hallazgo, segun dicen, de arcillas que tienen una onza de oro en quintal.

— Leemos en el *Diario de Barcelona*:

«Esta última noche ha habido un gran alboroto en la calle de la Union con motivo de haber sorprendido el juzgado de San Beltran una partida de juego en el café Barcelonés. Al intimar el señor juez á los jugadores que nadie se moviera se promovieron tales gritos y desórden que los tres municipales que acompañaban á la autoridad municipal tuvieron que tocar el pito de auxilio. Acudieron otros municipales y guardia civil de inmediato cuartel, mientras salian á relucir flamencos y se disparaba algun tiro. Quedaron á disposicion del juzgado 38 personas, entre las cuales se hallan tres sujetos reclamados por los tribunales. Algunos de los que se escaparon lo hicieron saltando por las ventanas. Entre estos había un soldado, que al ser detenido dió un fuerte golpe con el tubo de la bayoneta á un municipal, haciendo perder á éste el sentido y pudiendo escapar el jugador. El juez puso tambien presos á los dueños del café »

— Nuestra compatriota la Emperatriz Eugenia abandonará en los primeros días de Enero la residencia Chislehurst, que ha habitado duranle estos últimos diez años.

Con este motivo la reina Victoria y la princesa Beatriz han ido á despedirse de ella, habiendo visitado al mismo tiempo la capilla en que está enterrado el malogrado príncipe imperial, donde colocaron varias coronas y ramos de flores.

La princesa Beatriz se conmovió fuertemente al entrar

en aquel triste recinto, que encierra su primer amor y tal vez último. Al salir pidió al capellan unas hojas de un árbol que está plantado á la entrada de la capilla, y que quiso llevarse como recuerdo.

— Las minas de Oen y Craig, tristemente célebres por las catástrofes que han producido en un corto número de años, han vuelto á hacer de las suyas; habiendo ocurrido una nueva explosion que ha costado la vida a 84 hombres, casi todos padres de familia.

SECCION EXTRANJERA.

Las complicaciones nacidas entre Rusia y el Celeste Imperio por cuestion de límites, parecen satisfactoriamente terminadas.

Las exaltaciones populares, como las iras anti-moscovitas alimentadas por un partido belicoso en Pekin, se han aplacado, y la formidable flota anclada en los puertos del Japon, y el ejército acampado y las fortificaciones levantadas en la cuenca del Amor, ó Saghaliú, cesan de inquietar á los hijos de Confucio, permitiéndoles continuar entregados á las preparaciones químicas del the, con que explotan los bolsillos de los cándidos europeos. Los corresponsales, en fin, de la prensa periódica de Occidente dejarán de encontrar motivos para plañirse de la presencia de los moscovitas en Shanghai; la corte imperial china depondrá ya sus fuertes preocupaciones por los gastos con que la guerra pudiera comprometer la integridad de sus tesoros, y las potencias europeas abandonarán las suyas respecto de la influencia con que se suponían amenazados sus intereses coloniales, en la hipótesis de aspirar el celoso del Norte á constituirse en árbitro de las cuestiones suscitadas en el extremo Oriente.

Porque á todo eso y mucho más dió ocasion, como recordarse puede, el rompimiento *ab irato* de un tratado entre los dos grandes imperios, siendo ello causa de que el embajador chino, acusado de excesos de contemplaciones en el ejercicio de su representacion, fuera condenado á dejar la cabeza en manos de un verdugo, ó abrirse el vientre con toda solemnidad, ninguno de cuyos extremos le merecía preferencia, pudiendo evitarlos ambos por la mediacion del mismo emperador Alejandro, causa indirecta de aquella desventura diplomático-china.

Más por lo mismo que esto sucedió, con beneplácito, se entiende, de la diplomacia universal, espantada con razon de las prácticas chinescas, pudo presumirse el desenlace que ha venido á tener el drama ruso-chino.

Por medio de conferencias recientemente celebradas, ambos imperios han convenido en hacerse mútuas concesiones, siendo su resultado que Rusia, en vez de insistir en la posesion del Valle de Terak, como se había dicho, consienta en abandonar toda esta parte del Tbi, cuya verdadera y particular importancia estratégica es notoria, conservando la parte de territorio en que pueden refugiarse los dungans, separados hoy por completo del protectorado de China.

Por una y otra parte se concede grande importancia á este protocolo, suponiéndose al mismo tiempo que la cuestion de indemnizaciones no ofrecerá grandes dificultades.

En fin, Rusia propone que se someta á un plebiscito de los habitantes de los territorios cuestionados la eleccion de nacionalidad (punto capital de todos los conflictos), y de creer es que con semejante procedimiento se ultimarán las pequeñas diferencias aún pendientes, para que la paz entre las dos naciones sea completa.

— Las noticias que publican los periódicos extranjeros sobre la guerra chileno-peruana dan por supuesto que Lima será acometida de una manera decisiva por los invasores, que estos han adoptado precauciones para que no sufran los residentes extranjeros de la capital del Perú; que de un momento á otro se reñirá una batalla entre agresores y agredidos y que si bien el ejército chileno es muy inferior en número al peruano, en cambio lleva grandes ventajas por su organizacion y armamento. La prensa de Santiago y Valparaiso manifiesta gran confianza en el triunfo de sus compatriotas; no es menor la de los limeños, que decididos á oponer tenaz resistencia en caso de que los enemigos se acercaran á su ciudad, han adoptado las precauciones consiguientes á su situacion y han alejado las bocas inútiles, con objeto de que no escaseen los víveres. Estas versiones dan á entender que los expedicionarios han recorrido sin graves inconvenientes los 220 kilómetros que separan á Lima de Pisco en los veinte dias que median desde el 24 de Noviembre, fecha en que se supone efectuado el desembarco y el combate de que ha hablado el telegrama de Panamá, hasta la de los últimos telegramas de Norte América y Colombia.

No son, empero, tan precisas las indicaciones del telégrafo que se puedan acoger sin recelo estas especies é hipótesis. Sabido es que la exageracion y aun falsedad, es á veces un arma de que los espíritus apocados ó los agiotistas audaces se sirven; en estos últimos dias han circulado por Europa los rumores más inverosímiles y destituidos de fundamento. Háse dicho que se había librado una gran batalla entre los beligerantes sud-americanos y hasta el presente no se ha confirmado la noticia. La de la llegada de Pisco de los expedicionarios chilenos aunque se la haya atribuido carácter oficial por creerse que la había comunicado un agente consular del gobierno de Italia está en contradiccion con las procedentes de Valparaiso. En efecto, anuncian desde esta ciudad que la primera division del ejército de operaciones se había embarcado en África el día 15 de Noviembre, y que era transportada en diez buques de vapor y siete de vela, siendo así que los primeros despachos daban por terminado el embarque el 6 del mes citado.

Lo que parece indudable es que por una y otra parte se han hecho considerables aprestos, y que la lucha va á ser encarnizada. El jefe bolivio Carrasco, segun dicen desde Lima, amenazaba nuevamente á Calama, ocupada por chilenos. En Arequipa se estaba organizando un ejército peruano de reserva, compuesto de las tres armas, bajo las órdenes del prefecto Jimenez, y el cuerpo diplomático y consular había quedado encerrado dentro de la plaza amagada, circunstancia que explica la falta de noticias ó informes exactos.

— En los periódicos franceses recibidos ayer, leemos las siguientes noticias relativas á los procesos de la prensa en Francia.

—*La Decentralisation* de Lyon ha sido condenado á 2.000 francos de multa por ultrajes al Consejo académico de Tolosa.

—*La Paix* ha sido denunciada por difamacion.

—*La Chronique Parisiense* ha sido tambien llevado á los tribunales.

—*La Lanterna de Boquillon* ha sido citado para comparecer ante la sala octava.

—*Le Pas de Calais* ha sido condenado por difamacion é injurias á 100 pesetas de multa.

—*La Gacette de Nimes* ha sido condenado á 500 francos de multa por injurias al Presidente de la República.

—Un redactor del *Gaulois* á hecho una visita á Mr. Protot, miembro que fué de la *Commune*, y de quien ha dicho hace pocos dias la prensa francesa, que el Colegio de abogados de Paris se negaba á incluirlo de nuevo en su lista.

Mr. Protot, que vive en el Quai de Valmy, 27, Villette, es de aspecto militar, fiaco anguloso, de 35 á 40 años de edad.

—¿Qué hacía Vd. en el destierro?—le preguntó el redactor del *Gaulois*.

—Estuve primero en Génova; pero el Gobierno italiano me expulsó, y luego en Alemania y en Inglaterra. Cobraba una modesta renta, que disfruto, y además daba lecciones de latin, de griego y de frances.

¿No piensa Vd. dedicarse á la politica?

—Nunca me vera Vd. en el *café de Suecia* ni en el de *Madrid*; pero si la república fuese atacada, saldria á defenderla.

—¿Cuál es el ideal político de Vd.?

—Que el pueblo se gobierne á sí mismo.

—Pero, ¿cómo?

—Como quiera. Es soberano; yo no he de indicarle Constitucion alguna.

—¿Esperan Vds. triunfar algun dia?

—Sí, bien puede ser, merced á las faltas de los conservadores. Hoy son los amos, y me rechazan del Colegio de Abogados. En Francia son torpes los conservadores; no saben que hay un medio de embrutecer al pueblo: *panem et circenses*...

—¿Y cuáles son las faltas de los conservadores?

—Que no sirven, que no tienen audacia... En el año 1871 hubieran podido aplastarnos.

—¿Cómo?

—Matando más comunistas.

—¡Cá! Los fusilamientos les han servido á ustedes para echársela de mártires.

—¡Qué horror! El martirio de nada sirve ya; nadie cree en él... Los versalletes han *tihercisé* (*matado*) lo bastante para que nuestro partido esté enfermo diez años... ¡Si hubiesen exterminado á todos los comunistas y á sus familias! Había que suprimir un millon de individuos.

—Por manera, que si suben Vds. al poder, aprovecharán la ocasion... ¿Verdad?

—¡Vaya! Caerán hasta los niños; en 1871 los versalletes los mataron; yo ví un monton.

—¿Y los rehenes?

—¡Los rehenes! Tiene gracia que nos echen ustedes en cara 72 muertos cuando habíamos tenido nosotros más de 42.000...

—Pero los rehenes no les habían hecho daño á ustedes...

—¿Y qué? ¡Esa es la guerra! Al que no mata, lo matan... En Paris había orden durante la *Commune*; los sacerdotes salian á la calle con sotana...¿No estaban Vds. entonces en Paris?

—Sí; y ví á los correligionarios de usted cometer atropellos...

—¿Por qué no se quejaban Vds. al jefe?

—El jefe era el peor.

—¿Quién era?

—Flourens.

—Eso me extraña, porque los *vengadores de Flourens* era un cuerpo compuesto de jóvenes bastante disciplinados. Tal vez serian versalletes disfrazados.

El redactor del *Gaulois* se despidió de Mr. Protot, diciéndole:

—Si algun dia vuelve la *Commune*, me recomiendo á Vd. para que me ampare.

—¡El pueblo nunca se equivoca en sus decisiones!— respondió Mr. Protot.

Este Protot será probablemente el que sustituya en la dictadura á Gambetta, si bien debemos suponer que será por poco tiempo.

(De *La Fe*.)

ALCANCE.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 28.—Los fusionistas desmienten que se trate de modificar el Directorio.

En breve se declarará de utilidad pública la isla de Cabrera.

Continúan las inundaciones causando grandes daños en Padron, no ha ocurrido ninguna desgracia personal.

El sábado último salió de la Habana con rumbo á Fernando Póo una fragata mercante conduciendo 268 de los últimos insurrectos.

Se dice que se dará un banquete democrático en que tomará parte el elemento viejo de este partido para censurar el banquete del elemento democrático jóveu.

Se asegura que en el Mensaje se anuncia la recogida y reacuñacion de la moneda antigua.

Se ha autorizado al general Blanco para sobreseer todas las causas formadas en Cuba con motivo de la insurreccion.

El general Quesada regresará en breve al Norte.

Los agentes de Bolsa se reunirán mañana para examinar las Reales órdenes que publica la *Gaceta* de hoy.

Ha comenzado el descenso de las inundaciones en el Padron.

Toda la familia Real ha visitado el Congreso y el Senado.

Paris 28.—El Senado ha aprobado por 204 votos, habiéndose abstenido de votar la derecha, la totalidad del presupuesto de ingresos con las modificaciones introducidas ayer por la Cámara de diputados.

Quedan cerradas las sesiones en ambas Cámaras.

En un banquete de comisionistas viajeros de comercio M. Brisson, vicepresidente de la Cámara de diputados, ha declarado con acento enérgico que la Cámara quiere como la Francia entera únicamente la paz.

Madrid 28.—Mañana por la tarde se reunirán los diputados de la mayoría en sesion preparatoria que presidirá el señor Carriquiri.

Mañana conferenciarán el señor Cánovas y el ministro de Hacienda con la comision de los bolsistas.

Continúan en descenso las inundaciones de Padron.

La *Gaceta* publica el ceremonial de la apertura de las Córtes, un Real decreto nombrando director de la Administracion militar al general Gasset, y una Real orden sacando á oposicion la cátedra Patología general y especial de la Escuela de Veterinaria de Leon.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 29.

De Marsella en 9 dias polacra goleta Virgen del mar, de 64 ton., patron Gabriel Más, con 6 mar., harina y efectos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Dia 28.

Para Sevilla balandra S. Bartolomé, de 28 ton., pat. Gaspar Moner, con 4 mar. y efectos.

Para Cienfuegos corbeta Císcar, de 292 ton., cap. D. Antonio Moragues, con 5 mar., 4 pas. y frutos del país.

Para Barcelona pallebot Jóven Luisa, de 59 ton., pat. Sebastian Coll, con 5 mar., algarrobas y efectos.

ALMACEN DE MÚSICA

DE

B. C. PERELLÓ

19 Union 19—Palma

Este establecimiento, agradecido de todos los filarmónicos, y acreditado por las grandes rebajas que tiene la costumbre de hacer, cuenta hacerlas de hoy en adelante mayores, entre ellas hasta el 70 p^o en beneficio de los aficionados y profesores, contando con un gran repertorio, y una variedad extraordinaria en obras de estudio y recreo de todas las clases y para todas las inteligencias.

Gran surtido de instrumentos para orquesta y bandas, de las acreditadas fábricas alemanas y francesas, recomendables por su afinacion, construccion y baratura. Ventas á plazos y al contado sin alteracion de precios

Gran depósito de acordeones y métodos, pianos y armoniums nuevos y usados.

Precios baratísimos, al contado y á plazos convencionales. Se alquilan para el uso de las iglesias y demas, á precios equitativos.

RIFA MUSICAL DE FIN DE AÑO.

Toda clase de piezas de música. Como es de salon, para P.^o S.^o y piano y canto, órgano, misas, óperas, organillos, acordeon, fotografias y demas objetos musicales.

Todos los billetes premiados.—Cada billete 2 rs.—Aprovechar la ocasion.—Almacen de música de B. C. Perelló.—19, Union, 19.—Palma.

ALQUILER.—En la calle de la Peletería núm. 8 hay dos pisos para alquilar con cuatro cuartos dormitorios, dos salas, agua y demas comodidades.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 29 á las 3'20 t.

(Recibido el 29 á las 7'18 n.)

En el Congreso se ha celebrado la sesion preparatoria nombrándose la comision que debe asistir á la recepcion.

La mayoría ha celebrado una reunion en el palacio de la Presidencia.

Ha sido descubierta en Italia una asociacion internacional de falsificadores de títulos de deudas.

Francia ha hecho declaraciones pacíficas.

3 por 100: Interior 21'85.—Exterior 22'65.—Bonos 100'55.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado y fin, 21'35.—Barcelona 3 por 100 interior contado, 21'75.—Coloniales 138'50.—Nortes, 76'75.—Palma 3 por 100 interior contado 21'775.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy 30.—4.^a DE ABONO.—8.^a DECENA.—La comedia en 3 actos LO QUE VALE EL TALENTO y la pieza en un acto *Una conciencia alfabética*.

Entrada á localidades 3 rs. Id. al Paraiso 2. A las 7 y media.

TIP. CATÓLICA BALEAR.—FORTUÑY 6.